

III

Los efectos de la guerra sobre el soldado

Todavía estamos demasiado cerca de la guerra para poder apreciar sus efectos con exactitud. Es muy sencillo enumerarlos, pero harto difícil decir cuáles son permanentes y cuáles son simples resultados de la reacción. Existe, por ejemplo, una marcada *disminución del idealismo*, un sentimiento general de desilusión. Sólo el tiempo podrá decir si esto es solamente una oscilación del péndulo; y de ello sólo podemos dar una impresión general en gradación de matices.

Las personas sentimentales que se enternecen con la guerra, nos parece como si no se dieran cuenta de lo que significa. La guerra es el oficio de matar. No se trata de que sea o no buena para el hombre una preparación física, como la que se adquiere en el ejército, ni que sea conveniente o no soportar penalidades y por medio de ellas experimentar las delicias de la camaradería, ni que a los hombres les

convenga
Todas es
la guerra
si los ho
por hab
a sus pr

Comer
la esenc
ejército
propósito
no porq
sino par
te fuerte
de los b
dial de
los y en
más ale
no porq
tras al
podía se
matar a
podríam
lista de
das ella
tar alen

En la
otros, in
puestos
ciertos